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香港文匯報訊 新界社團聯會前日（5日）

舉行「慶祝香港回歸祖國28周年暨新界社團

聯會成立40周年會慶」。特區行政長官李家

超致辭時表示，面對地緣政治千變萬化，全

球貿易秩序被破壞，未來將充滿機遇和挑

戰，但相信香港的機遇大於挑戰。現在是香

港全力拚經濟、謀發展、惠民生的重要時

刻，特區政府將不斷團結各界力量，創造經

濟發展的新動力、新優勢，在創新創造中推

動香港由治及興。

特首：在創新創造中推動港由治及興
出席新社聯40周年會慶並致辭 冀續團結各界創經濟發展新動力

李家超在致辭時高度肯定新社聯40年來作出的
貢獻和努力，表示新社聯自 1985 年成立以

來，一直團結新界地區的愛國愛港力量，參與地區
治理和民生發展，推動社區建設。新社聯支持政府
依法施政，積極就民意、區情向政府獻言獻策，貢
獻良多。他期望新社聯繼續發揮自身優勢，深耕社
區，變革創新，凝聚社會的智慧和力量，為香港的
高質量發展作出更大貢獻。
他表示，構建關愛共融的社會，需要各界一同發
揮力量，和政府攜手合作。十八區的愛國愛港力
量，不單提供重要的公共服務，亦成為政府和市民
之間的橋樑，促進和諧社會。
李家超強調，面對地緣政治千變萬化，全球貿易

秩序被破壞，未來將充滿機遇和挑戰，但相信香港
的機遇大於挑戰。現在是香港全力拚經濟、謀發
展、惠民生的重要時刻，特區政府將不斷團結各界
力量，創造經濟發展的新動力、新優勢，在創新創
造中推動香港由治及興。

劉光源勉新社聯團結凝聚各方力量
中央政府駐港聯絡辦副主任劉光源致辭時，勉勵

新社聯要弘揚愛國愛港光榮傳統，廣泛團結凝聚各方
力量，自覺維護國家主權、安全、發展利益，共同守

護好、建設好香港美好家園；要全力支持行政長官和
特區政府依法施政，發揮好橋樑紐帶作用，積極參與
地區治理、排解民生憂難；要充分發揮新界紅色資源
豐富的優勢，講好新界故事、香港故事，增進多元文
化交流融合；要全力支持特區政府拚經濟、謀發展、
惠民生，助力北部都會區加快建設，推動香港融入國
家發展大局；要深化聯會自身改革發展，團結引導廣
大會員會友服務新界發展，助力香港由治及興，為強
國建設、民族復興貢獻更大力量。

陳勇：助各階層融入國家發展大局

新社聯會長陳勇表示，習近平主席和中央一直以
戰略視野規劃並支持香港發展。特區政府正持續研
究並推動落實新界北整體的規劃和發展，相信未來
新界發展潛力巨大。新社聯廣大會員始終展示出愛
國愛港中堅力量應有的擔當，在「背靠祖國、聯通
世界」的時代機遇下，新社聯將不遺餘力協助社會
各階層融入國家發展大局。
新社聯理事長譚鎮國表示，聯會40年的發展離不

開前輩們打下的扎實根基、同仁的熱血貢獻、各界
與街坊的寶貴信任。未來新社聯將繼續當好特區政
府完善地區治理的同盟軍和協助者角色，發揮「橋

樑」和「紐帶」的功能，助力北部都會區開放開
發，全心全意為市民排憂解難、提供優質全面的服
務，攜手各界共同建設更好新界。

陳楓李永勝等出席主禮
中央政府駐港國安公署副署長陳楓、外交部駐港
特派員公署署理特派員李永勝等出席主禮，逾1,200
位社會各界嘉賓聚首共賀。
同場還舉行優秀義工嘉許禮，現場為100名新界
區優秀義工頒發「優秀義工獎」，在場嘉賓共同見
證，弘揚互助互愛精神。

香港文匯報訊（記者 劉明）每年的6
月6日是「全國放魚日」，香港特區政
府漁農自然護理署為響應昨日與深圳市
規劃和自然資源局及深圳市海洋發展局
聯合舉辦增殖放流活動，將23,500條本
地魚種的幼魚投放到東平洲海岸公園及
大鵬灣鄰近深圳的香港水域，與全國各
地同步進行增殖放流，以恢復並提升水
生生物資源，並提高公眾養護水生生物
資源和改善水生生態環境的意識。
是次增殖放流活動獲香港佛教聯合
會、香港漁民團體聯會、香港海洋公園
及香港海洋公園保育基金支持，約150
名學生、宗教團體、漁民組織和環保團
體等代表參與。放流品種則包括紅斑、
石蚌、黑鱲、黃腳鱲及沙鱲。漁護署指
投放的幼魚全來自信譽良好的種苗孵化
場，健康情況良好，其親魚亦產自香港
或鄰近南中國海。

以科學方法增殖放流提升海洋資源
漁護署昨日上午先在大埔魚類批發市
場舉行增殖放流活動啟動禮。環境及生
態局副局長黃淑嫻、漁護署署長黎堅明
及一眾立法會議員把幼魚倒入水桶準備
運出海放流。
黃淑嫻在啟動禮上致辭表示，昨日為國
家農業農村部所定的「全國放魚日」，全
國各地同步舉行增殖放流活動，以恢復及
提升水生生物資源，特區政府積極響應，
更首次與深圳舉行聯合放流。
她提到，特區政府2023年12月公布與
漁農業界攜手制定《漁農業可持續發展

藍圖》，提出推行增殖放流以恢復及提
升海洋資源，並藉活動加強公眾教育，
提高市民對保育海洋資源和環境的意
識，以及了解增殖放流的意義。
漁護署代表與部分嘉賓於啟動禮後到東
平洲海岸公園及大鵬灣鄰近深圳的香港水
域投放幼魚。漁護署表示，增殖放流是以
科學方法將合適品種放回自然環境，讓其
生長及繁衍，而東平洲海岸公園內有人工
魚礁、珊瑚群落、天然岩礁、巨礫等多樣
化生境，為幼魚提供合適棲息環境，且該
海岸公園已禁止商業捕魚，漁護署將定期
進行水底調查，記錄幼魚放流後情況，並
持續監測本港整體漁業資源狀況。
漁護署今年稍後會安排公眾及學生參與
其他增殖放流活動，並加強與不同團體合
作，為公眾及學校舉辦更多的教育活動，
分享增殖放流資訊，同時為有意在香港水
域進行放流活動的團體提供技術意見。

議員：可成海洋生態遊新切入點
參與活動的立法會議員何俊賢在社交

平台發帖表示，通過增殖放流活動，市
民不但能通過更科學的方式參與放生，
還能身體力行參與海洋保育行動，提升
環保意識。未來若有更多市民參與，增
殖放流活動常規化甚至產業化之時，放
魚活動或可結合香港的海岸公園、海島
觀光、潛水運動等海洋旅遊資源，成為
發展海洋生態旅遊及體驗式旅遊的新切
入點，提升香港旅遊吸引力，助推海洋
經濟發展。
他期望，政府能夠善用社會資源，鼓勵

不同團體、機構及業界參與及組織面向公
眾的增殖放流活動，為市民提供更科學、
合理、便捷的放生方式。同時積極探討其
與本地海洋旅遊資源的聯動，共同提升增
殖放流活動及香港旅遊的吸引力。

香港文匯報訊（記者 李千尋）醫院
管理局公營醫療收費改革方案將於明年
1月1日正式實施。據工聯會昨日公布的
民意調查結果顯示，近半受訪者不了解
「醫療費用減免」機制，亦有近半人認
為放寬後的醫療費用減免門檻仍較嚴
格。工聯會呼籲政府加強宣傳，同時要
進一步完善醫療費用減免機制，確保改
革措施真正惠民。
工聯會的調查成功訪問 724 人後發
現，受訪者對增加收費的內容認知度較
高，其中 53%了解急症室收費調整內
容、43%了解門診及藥物收費調整，以
及40%知悉專科門診及住院收費調整，
惟對於擴大保障的內容認識較少，僅
29%知悉「放寬申請醫療費用減免的收

入及資產限額」，和24%了解「增設公
院住院和門診全年1萬元收費上限」，
約兩成半受訪者稱「完全不知道」，
58%更完全不知「放寬撒瑪利亞基金申
請門檻」。
受訪者對「醫療費用減免」機制認識
亦有限，近半不知有該機制，而知道該
機制的受訪者中僅有5%曾申請減免，
19%不知如何申請。

工聯會倡放寬審查標準
工聯會會長、立法會議員吳秋北建議政

府製作更多簡易的「懶人包」、在網頁及
手機應用程式設說明專頁、拍攝宣傳短片
及增加社區講解的場次等，又建議加強現
場支援在公立醫院、診所、病人資源中心

等設置資訊站，加大力度宣傳方案。
在醫療費用減免門檻方面，近半受訪

者認為放寬後的入息及資產限額仍嚴
格，認為有放寬空間。工聯會副理事
長、立法會議員鄧家彪表示，政府在維
持財政可持續性的前提下，應適度放寬
收入與資產審查標準，建議針對資產超
標但沒有其他收入的65歲及以上人士或
殘疾人士引入第三種減免資格，讓其申
請半額或三分之一減免額，並將自動豁
免醫療費用的年齡由75歲下調至65歲，
以減輕合資格長者醫療費用負擔。

公營醫療收費改革明年實施 近半受訪者不知減免機制

●按病情分級減免藥費：47%
●增加社區資助或非牟利性質的取

藥、購藥渠道：37%
●放寬藥費減免入息及資產審查：

33%
●簡化藥費減免審查程序，自動更新

資格：31%
●沒有意見：8%

資料來源：香港工會聯合會

整理：香港文匯報記者 李千尋

受訪者建議減輕藥費負擔措施

●工聯會昨日公布公營醫療服務收費改革問卷調查結果。 工聯會供圖

香港文匯報訊（記者 高鈺）內地高考今天（7
日）開考。香港正發揮高等教育優勢積極建設國際
教育樞紐，而內地尖子赴港升學成為其中一個熱門
選擇。香港教育大學李子建昨日發布視頻，為一眾
高考生打氣加油。他表示，高考雖然很重要，但亦
只是人生的一個驛站，提醒考生要「放鬆點」，最
重要是永遠保持對知識的熱愛，做一個有生命力及
正向價值觀，並預祝考生高考成功，希望能在9月
於香港教大見到大家。
李子建又向高考生介紹港教大的最新情況，作為

以師範教育為主的大學，港教大過去30年來培育了超過13萬名教育工作者和各類專
業人才，為香港、國家以至全球的教育和社會發展提供人才和智力支撐。
李子建強調，港教大是包容與多元的學習環境，新學年更將會推出數碼中國文化
與傳意、言語病理學及復康、及個人理財等多個新課程，如內地同學來到教大，可
遇見來自世界各地的教育專家，一起探索教育未來如何造福世界的課題，既可選擇
當上「以生命影響生命」的老師，也能成為其他專業的人才。他相信，教育不只是
傳授知識，更能培養正向價值觀和社會幸福感，歡迎大家來港求學。
現時包括港教大在內的多間香港高校均透過自主招生取錄內地高考生，各校申請
將於6月中至下旬截止。

教大校長為內地高考生打氣

●李子建為內地高考生加油。
視頻截圖

●新界社團聯會前日舉行「慶祝香港回歸祖國28周年暨新界社團聯會成立40周年會慶」。 主辦方供圖

響應「全國放魚日」漁護署放生逾兩萬條幼魚

香港文匯報訊（記
者 楊盈盈）由香港金
融管理學院中文學習測
試中心主辦的「非華語
學生國際中文教育教學
交流會暨示範課」昨日
在香港中華基督教會桂
華山中學舉行。是次活
動吸引來自不同界別人
士、教育專家及280名
非華語學生參與，為推
動國際中文教育在香港
的發展邁出重要一步。

邀內地專家設計合適課程
該測試中心是由國家教育部中外語言交流合作中心旗下的專業考試機構與香
港金融管理學院共同設立，是次交流會為中心第一次正式亮相，活動特邀北京
語言大學、華南師範大學及廣東外語外貿大學的資深專家和中文教師，為非華
語學生精心設計了符合其學習需求和語言特點的課程。活動現場，來自立法
會、大專院校、中小學及社會團體的代表積極參與公開課的交流與學習。
香港中華基督教會桂華山中學校長黃仲良、香港金融管理學院院長沈雪
明、中文學習測試中心主任程曄，及香港立法會議員鄧飛出席活動。
黃仲良致辭表示，該校自2013年開始招收非華語學生，目前已佔整體學
生的70%，校內共有18個不同國籍的學生，形成了多元文化、共融共存的
學習環境。隨着國家快速發展，深入了解中國的歷史文化、經濟和科技發
展對學生未來的升學與就業至關重要，故學校近年來與內地五所中學締結
為姊妹學校，並於今年4月組織中二至中五級全體學生到內地多個城市考
察和交流，其中非華語學生在活動中表現積極，並萌生了學習普通話的興
趣，期望日後能更緊密地與國家的發展接軌。

助學生達申內地大學語言水平
程曄表示，隨着大灣區及中國整體發展的快速推進，非華語學生會迎來
前所未有的融入發展的機遇，而掌握普通話及簡體字將成為他們發展的重
要橋樑。從今年9月起，中心將利用周末時間，邀請大灣區重點大學的資
深教師為桂華山中學開設國際中文課程，並通過三四年的補充學習和內地
交流活動，幫助學生達到申請內地大學的語言水平，從而激發他們的學習
動力，樹立更遠大的目標。
沈雪明提到，香港作為多元文化的國際都市，為學生提供了學習各種語
言的最佳環境，尤其是普通話的學習，而隨着「一帶一路」倡議推動亞洲
及全球經貿和文化交流，愈來愈多的企業需要懂得跨文化溝通的人才，而
學習中文和普通話將為學生在金融、科技、旅遊及教育等行業帶來無可比
擬的競爭優勢。

280
非
華
語
生
參
與
交
流
會
推
動
國
際
中
文
教
育

●「非華語學生國際中文教育教學交流會開班禮
暨示範課」昨日舉行。 主辦方供圖

●漁護署昨日與深圳市規劃和自然資源局及深圳市海洋發展局聯合舉辦增殖放流活
動。


